

OCTOBRE 2022 : NOUVELLES DES PAROISSES SAINT BENOÎT DU PAYS DE BEAUREPAIRE ET SAINT PIERRE DES CHAMBARANDS DU DOYENNÉ DE LA BIÈVRE



Père Charles: 06 74 52 52 13 charlesbonin1808@gmail.com

Sœur Véronique-Marie: 06 07 88 73 76

St Benoît: 04 74 84 62 33

secretariat@stbenoitpaysdebeaurepaire-paroisse38.fr

St Pierre: 04 74 54 02 23

secretariat@stpierredeschambarands-paroisse38.fr

DEUX NOUVEAUX PRÊTRES DANS LE DOYENNÉ



ÉDITORIAL: TOUS SAINTS...

Ce n'est pas seulement le titre d'un festival où vous êtes tous invités, jeunes et familles, à la fin du mois d'octobre à Chateaufort de Galaure, c'est aussi le sens et l'objectif de notre vie : devenir saints !

Ah non pas moi !... me disait quelqu'un... et pourtant si, la sainteté est pour tous ! Tout simplement parce que être saint c'est d'abord être bien-

heureux; or Dieu veut notre bonheur et nous a créés pour cela. Nous imaginons à tort que la sainteté est un état de perfection pieuse qui nous semble assez ennuyeux, alors qu'elle est au contraire un chemin d'aventure audacieux et passionnant au-delà de nous-mêmes. La sainteté est par essence une extase puisqu'elle nous fait sortir des mauvais penchants qui nous enferment à la rencontre de l'autre et du tout Autre. « Un saint triste est un triste saint », disait Jean Bosco à Dominique Savio qui pensait se sanctifier en s'isolant dans une prière solitaire, alors que le saint est un semeur de joie, d'espérance et de paix. Apprenons donc à cultiver entre nous des relations simples, vraies et joyeuses, en cherchant ensemble à mieux connaître et vivre de la présence du Christ. A l'école des saints, nous avons pour cela deux moyens : former notre foi et nous y engager par un service communautaire.

Le diocèse propose un catalogue de formations disponible dans nos églises : il est temps de vous y inscrire; un nouveau cycle de conférences interactives sur le catéchisme de l'Église catholique commencera le 8 novembre pour tout le doyenné en présentiel et en visio-conférence; un parcours digital gratuit est ouvert sur www.connaître-jesus.fr: vous n'aurez donc plus d'excuse de ne pas témoigner de l'Espérance qui est en vous. Mais vous ferez mieux encore en mettant en pratique la parole de Dieu en proposant spontanément un peu d'aide dans vos paroisses : vous avez des talents que l'Église attend, faites-vous donc connaître des nouveaux prêtres qui sont à votre service. Je remercie ceux qui s'investissent déjà beaucoup et par avance ceux qui les rejoindront. Que ce mois d'octobre nous mette ainsi en chemin pour devenir des saints.

Père Charles Bonin



« Originaire de la Côte d'Ivoire où je suis né le 14 avril 1961 à Abidjan et ordonné prêtre le 3 novembre 1990 à Grand Bassam, mon diocèse d'origine. Je suis dans le diocèse de Grenoble-Vienne depuis 20 ans : d'abord aumônier au monastère des Visitandines à Vif, puis coopérateur à la paroisse Saint-Loup (Vif) avant d'être curé de la paroisse Sainte-Croix et de la paroisse Sainte-Blandine des 2 vallées jusqu'au 31 août de cette année. »

Père Justin AKA

« Je suis le père **Bertholin BAHOMINA KIMBANGUI** du Congo- Brazzaville et prêtre de l'archidiocèse de Brazzaville, venu en France précisément dans le diocèse de Grenoble-Vienne pour la mission pastorale (fidei domi-



nun). Après mes études au grand séminaire de philosophie et théologie à Brazzaville, suivies du stage diaconal, j'ai été ordonné prêtre le 07 juillet 2013 à la paroisse St Joseph de Linzolo, à l'occasion du 130ème anniversaire de l'évangélisation du Congo. Ma première mission, je l'ai exercée à la paroisse St Antoine de Padoue de Koubola, l'une des paroisses périphériques de notre archidiocèse sur la route nationale N°1, en allant vers le diocèse de Kinkala. Après mes expériences pastorales à St Pie X de l'OMS et St Esprit de Moungali, me voici, finalement aujourd'hui avec vous et parmi vous pour vivre une autre expérience pastorale en Isère .

MOIS D'OCTOBRE, MOIS DU ROSAIRE Notre vie est un voyage plus ou moins long pendant lequel nous faisons tant bien que mal l'apprentissage de l'amour véritable, l'Amour de Dieu... Pour parcourir ce voyage, nous avons besoin d'une carte... **Que diriez-vous de prendre comme carte routière le rosaire ?** Il nous aidera à méditer l'Évangile et les événements clés de l'histoire du Salut en compagnie de Marie que Jésus nous a donnée pour mère. **Quand nous prions le rosaire, Marie est à nos côtés pour nous mener avec délicatesse jusqu'au cœur de son divin fils Jésus et nous faire goûter la joie de l'Évangile. En ce mois du rosaire**, nous voici invités à prier Marie, à prier avec elle et à lui demander de prier pour nous tout simplement ; en égrenant des « **Je vous salue Marie** » avec les grains de notre chapelet...oui tout simplement ; pour nous faire grandir dans l'amour, la joie et la paix.

Pour en savoir plus et découvrir la puissance du rosaire vous êtes chaleureusement invités à une rencontre le mardi 13 octobre de 18h30 à 20h à la maison paroissiale de Beaurepaire.

Contact : 06 74 42 05 31



RENTRÉE DES PAROISSES SAINT PIERRE ET SAINT BENOÎT



Nos deux paroisses ont vécu leur messe de rentrée le dimanche 11 septembre à Viriville. Rentrée scolaire pour nos enfants, signifiée par la traditionnelle « bénédiction des car-tables ».

Rentrée pour nous tous et lancement de l'année pastorale sur le thème « Voici que je fais toutes choses nouvelles » (Ap 21,5).

Et c'est une forte nouveauté que notre fonctionnement en doyenné, maintenant sur les rails...

Le père Charles a présenté les équipes paroissiales et la riche palette des activités existantes : catéchisme, MEJ, accès aux sacrements, pastorale de la santé, secours catholique, groupe de prière, louange, parcours alpha, visites, fraternités, parcours « Venez et voyez », animation des liturgies, communication, fleurissement, ménage...

Chacun selon son besoin et son talent trouvera sa place : nous sommes invités à l'engagement et à la prise d'initiatives pour que vivent nos paroisses et se répande la Parole du Christ en Bièvre !

Après la messe célébrée ensemble, nous avons partagé un verre, et un repas amical, avec les pères Bertholin et Justin que nous accueillons avec grande joie.



SACREMENT DE CONFIRMATION



Dimanche 18 septembre 2022, à La Côte St André, 34 baptisés, après deux ans de cheminement pour la plupart, ont reçu le **sacrement de la confirmation** par le Père Loïc LAGADEC, administrateur de notre diocèse.

« Ma confirmation ? Un parcours de 2 ans de préparation à la découverte de l'Esprit Saint et du dessein de Dieu pour moi, une plongée dans les Ecritures, des temps d'échanges et d'enseignements riches qui m'ont fait



grandir dans la foi et mon envie d'être envoyée, après ma confirmation. Je me sens enfin adulte dans la foi ! » **Valérie**

« J'ai été très émue par l'onction d'huile, et, à la consécration, lorsque tous les prêtres étaient présents à l'autel, j'ai eu l'impression très forte d'être à la Cène avec Jésus et ses apôtres. » **Claire**

« Quel temps fort d'entourer tous ces confirmands accompagnés de leur parrain et/ou marraine, alors qu'ils étaient tous rassemblés devant l'autel ! Quel beau témoignage de foi, d'engagement et d'unité dans ce grand groupe ! » **Nelly**

« J'ai été très touchée par cette messe de tous les confirmands représentant bien l'ensemble du doyenné. Merci Seigneur de faire grandir par ton Esprit Saint l'amour fraternel et communautaire entre nous. » **Julie**

Prions pour que chacun de ces confirmés trouve sa place dans l'Eglise, porte du fruit, et, de disciple, devienne missionnaire là où le Seigneur l'attend!





« ÉCOUTEZ LA VOIX DE LA CRÉATION »



L'entrée dans le Temps de la Création a été marquée cette année par la mise en place d'un visuel dans l'Église de Beaurepaire. Il rappelle le logo choisi par Église verte pour lancer son appel: «*Écoutez la voix de la Création* ». Il représente le Buisson ardent du livre de l'Exode. Lorsque Dieu révèle son Nom à Moïse il se présente comme Celui qui a vu et entendu la misère de son peuple (Ex 7, 34). Aujourd'hui nous sommes invités à voir et à entendre ce que le Pape François appelle « la clameur de la terre et la clameur des pauvres », afin de les recueillir et d'y répondre. Ce cri nous renvoie aux gémissements de la création toute entière (Rm 8, 21), aux gémissements de notre cœur profond (Rm 8, 23), et aux gémissements de l'Esprit Saint (Rm 8, 26), qui correspondent à la fois à l'espérance de la pleine réalisation du dessein de paix, de justice et de sainteté, et à la reconnaissance de la détresse, de la faiblesse, et de nos comportements inadéquats en notre qualité de fils et filles du Père, gardiens de la Création. Après le repas partagé, une marche, appelée "écobalade", nous a permis de prendre conscience de notre espace partagé avec les réalités qui nous environnent, et d'interroger la qualité de notre présence dans nos relations au monde et aux autres. Partis de la salle paroissiale, après avoir admiré la croissance des arbres plantés par nos jeunes il y a deux ans (et il y a une ou deux pommes !), nous avons suivi le cours de l'Oron jusqu'à la belle réalisation des jardins partagés. De courtes étapes spirituelles nous ont permis d'expérimenter et de partager autour de la question de nos quatre relations fondamentales, dont parle l'encyclique *Laudato si'* : notre relation à Dieu, à nous-mêmes, aux autres et à la Création. Le Temps de la Création s'achève le 4 octobre avec la fête de saint François d'Assise. La célébration eucharistique du **dimanche 2 octobre** sera l'occasion d'une action de grâce pour la beauté de notre Terre. Une petite exposition de paroles éclairantes de saints et de saintes, ainsi que la possibilité d'ateliers mandalas et enluminures, célébrant la Parole de Dieu et notre communion fraternelle avec la Création toute entière, sont proposés à la salle paroissiale à l'issue du **repas paroissial partagé** (à partir de 14 h 30 ou avant pour le café, pour ceux qui nous rejoindront après le repas!). Cela sera également l'occasion de rencontrer le groupe *Laudato si'* de la paroisse, ainsi que de se renseigner sur la formation proposée pour découvrir l'encyclique. **Zélie**

tière (Rm 8, 21), aux gémissements de notre cœur profond (Rm 8, 23), et aux gémissements de l'Esprit Saint (Rm 8, 26), qui correspondent à la fois à l'espérance de la pleine réalisation du dessein de paix, de justice et de sainteté, et à la reconnaissance de la détresse, de la faiblesse, et de nos comportements inadéquats en notre qualité de fils et filles du Père, gardiens de la Création. Après le repas partagé, une marche, appelée "écobalade", nous a permis de prendre conscience de notre espace partagé avec les réalités qui nous environnent, et d'interroger la qualité de notre présence dans nos relations au monde et aux autres. Partis de la salle paroissiale, après avoir admiré la croissance des arbres plantés par nos jeunes il y a deux ans (et il y a une ou deux pommes !), nous avons suivi le cours de l'Oron jusqu'à la belle réalisation des jardins partagés. De courtes étapes spirituelles nous ont permis d'expérimenter et de partager autour de la question de nos quatre relations fondamentales, dont parle l'encyclique *Laudato si'* : notre relation à Dieu, à nous-mêmes, aux autres et à la Création. Le Temps de la Création s'achève le 4 octobre avec la fête de saint François d'Assise. La célébration eucharistique du **dimanche 2 octobre** sera l'occasion d'une action de grâce pour la beauté de notre Terre. Une petite exposition de paroles éclairantes de saints et de saintes, ainsi que la possibilité d'ateliers mandalas et enluminures, célébrant la Parole de Dieu et notre communion fraternelle avec la Création toute entière, sont proposés à la salle paroissiale à l'issue du **repas paroissial partagé** (à partir de 14 h 30 ou avant pour le café, pour ceux qui nous rejoindront après le repas!). Cela sera également l'occasion de rencontrer le groupe *Laudato si'* de la paroisse, ainsi que de se renseigner sur la formation proposée pour découvrir l'encyclique. **Zélie**



VEZ ÉTOFFER LES ÉQUIPES LITURGIQUES !

Depuis 2 ans, le père Charles m'a chargée de former une équipe pour embellir et rendre plus vivante notre assemblée du dimanche. S'il y a des chants, de la musique, des personnes qui lisent les lectures, qui préparent les intentions de prières, la messe est plus belle, harmonieuse, joyeuse et cela contribue à mieux prier et surtout à mieux servir Notre Seigneur Jésus Christ.

Nous avons donc besoin de tout le monde, il suffit simplement de proposer sa voix, pour chanter, lire ou même, si vous avez des talents informatiques, de pouvoir mettre les chants en version numérique pour les projeter et ainsi ne plus avoir de feuilles ou livre. Nous pouvons proposer une formation à l'animation des chants, aider pour l'organisation du choix des chants pour la messe, animer la messe à deux au départ si c'est plus facile et vous verrez, le Seigneur fait le reste !!! Si, si je vous le promets !!!

Si vous souhaitez plus de renseignements : **Bénédicte BONGARD : 06 67 77 53 24**



FESTIVAL TOUS'UN



nous marchons, reçois notre adoration

Que faire pendant les premières vacances de l'année ? Je vous propose un festival Chrétien incitant les jeunes à se former pour témoigner de leur foi dans cette nouvelle année scolaire!! Un festival rempli de témoignages et d'enseignements, de temps de louange, de jeux, d'adoration !! Un événement organisé par des jeunes pour des jeunes de 13-18 ans !! RDV les 29-30-31 octobre 2022 à St Bonnet de Galaure dans les locaux du lycée Notre Dame de la Galaure.

On vous attend nombreux !!! Pour plus de renseignements aller sur le site « Festival Tous'Un » **Philippine 16 ans**

café poussette

Ça redémarre le
19 septembre



Tous les lundis matin
(hors vacances scolaires).
8h45 à 10h30

Local du secours catholique
« Coté cœur, coté fringues »
-9 ave Victor Hugo -
BEAUREPAIRE

Une pause café
pour les parents ou
les nounous
et des jeux pour
les enfants



Cool!
Les grands
bavardent, moi
je joue

Entrée libre – encadrement par deux bénévoles
Contact Pascale Vedrenne-Pissis 04 74 79 52 39



Contact: 04 74 79 52 39

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À LA SALETTE



Cette année, 17 jeunes dont 4 de notre doyenné se sont retrouvés à La Salette pour un week-end « ConnetT' ». Romain a accepté de témoigner : « J'ai voulu faire ce pèlerinage parce que j'avais envie de rencontrer Dieu. Père

Charles nous l'a présenté et j'ai demandé à mes parents de m'inscrire. Je ne me suis pas ennuyé pendant ces deux jours. On a fait une randonnée avec Père Charles le samedi (ça montait beaucoup!) mais qu'elle belle vue ! Il y a eu des jeux en groupe, des messes, et un spectacle samedi soir. Il était trop bien ! C'étaient Dupont et Dupond qui faisaient les reporters pour savoir à quoi pouvait bien servir Dieu. Ils ont fini par découvrir que Dieu servait à aimer. »

Le dimanche, 60 paroissiens ont rejoint les jeunes pour vivre à leur tour une journée sur le thème : « Voici que je fais toutes choses nouvelles » (Ap 21,5).
Sandrine et Romain



CALENDRIER DES MESSES

JOUR	DATE	HEURE	LIEU
SAM	08 oct.	18h30	SAINT CLAIR
		18h30	LENTIOL
DIM	09 oct.	09h00	VIRIVILLE
		11h00	BEAUREPAIRE
SAM	15 oct.	18h30	JARCIEU
DIM	16 oct.	09h00	BEAUFORT
		11h00	BEAUREPAIRE
SAM	22 oct.	18h30	ROYBON
		18h30	MARCOLLIN
DIM	23 oct.	09h00	Thodore
		11h00	BEAUREPAIRE
SAM	29 oct..	18h30	PISIEU
DIM	30 oct.	09h00	ROYBON
		11h00	BEAUREPAIRE
MARDI	01 nov. TOUSSAINT	09h00	MARCILLOLES BEAUREPAIRE
MERC.R.	02 nov. DÉFUNTS	18h30	BEAUREPAIRE
SAM	05 nov.	18h30	TOURDAN
DIM	06 nov.	09h00	BEAUFORT
		11h00	BEAUREPAIRE

INFORMATION DU DOYENNÉ

MARCHE SUR LES CÔTEAUX DE SAINT PIERRE

Nous vous proposons une nouvelle randonnée, dans les côteaux boisés de Saint-Pierre-de-Bressieux. Nous nous donnons rendez-vous devant l'église de Saint-Pierre le **dimanche 9 octobre à 13H30**. De là démarrera notre balade. Nous partagerons le goûter tiré des sacs vers 15h30. (vous pouvez nous rejoindre à ce moment là, n'hésitez pas à nous en parler.) Nous irons ensuite dans l'église pour un petit temps d'écoute de l'Évangile.

CARNETS PAROISSIAUX

BAPTÊMES:

Lou & Lina **BERTHON-GOMEZ** le 08/10 à Pommier
Noël **CHAPDELAIN** le 15/10 à Pommier

FUNÉRAILLES:

Marie-Roseline **BOLLONGEAT** le 29/08 à Saint Barthélemy
Sylviane **GAUTHIER** le 03/09 à Viriville
Michelle **MAILLET** le 16/09 à Thodore
Gratien **GILBERT** le 21/09 à Marnans .